

# AL BORDE DE LA GUERRA



**Inminente la ocupación del territorio checo por Alemania, Polonia y Hungría**  
**LOS ANGLO-FRANCESES SE OPOENEN A CIERTAS PRETENSIONES DE HITLER**

TRABOSE ESTA MAÑANA UNA BATALLA ENTRE CHECOS Y EL CUERPO LIBRE SUDETE DE HENLEIN. — CERCA DE SATZDORF SE ESTA PELEANDO ENTRE SUDETES Y CHECOS — LAS GUARNICIONES FRANCESES EN EL RHIN EN ESTADO DE ALERTA DESDE ANOCHE. — CHAMBERLAIN DIRIJE una CARTA a HITLER SALVANDO LA RESPONSABILIDAD BRITANICA, CASO DE ESTALLAR LA GUERRA. — HITLER DISPUESTO A LANZAR SUS EJERCITOS CONTRA CHECOSLOVAQUIA SI NO OLEGA A UN ENTENDIMIENTO EN SU ENTREVISTA CON CHAMBERLAIN. Agudísima la crisis europea en vista de la posición que mantienen los estadistas británico y alemán. — —

**Medio millón de hombres tiene Alemania en pie de guerra en la frontera checa**

**RUSIA DISPUESTA A RENUNCIAR SU PACTO CON POLONIA**  
**TAMBIEN EN ESTRASBURGO HAY FUERTES MOVIMIENTOS DE TROPAS**

Se teme que Hitler demande la renuncia del nuevo gabinete checo por estar presidido por el general Syrový — En vista de ello Francia ordena a su ejército mantenerse en estado alerta

**GODESBERG, 23. UP** —Una atmósfera de la más profunda ansiedad rodea a toda la delegación británica en estos momentos en que se supo que la segunda entrevista entre el premier Chamberlain y Hitler que había sido arreglada para las diez de la mañana de hoy no había sido fijada definitivamente. El automóvil de la delegación que había de llevar a la misión al hotel donde se celebran las conferencias fué pedido a las diez y 45 minutos y desde entonces está esperando frente a la entrada del hotel. Se ha sabido que el premier Chamberlain se vistió en el caso de enviarse una carta personal al Fuehrer en la mañana de hoy, y se entiende que se espera la contestación de Hitler, de manera que hubo que posponer la entrevista para una hora más tarde durante el día de hoy. Prevalce entre los observadores experimentados presentes en esta ciudad la opinión de que durante la entrevista entre Chamberlain y Hitler de ayer se presentó algún obstáculo de gran gravedad, y de que la situación creada es tal que no está excluida la posibilidad de que si llegan a ocurrir ciertas contingencias el premier Chamberlain puede regresar a Londres sin continuar las negociaciones emprendidas ayer. Aunque en estos momentos no se ha podido obtener ninguna confirmación oficial respecto de la naturaleza del texto de la carta que Chamberlain dirigió a Hitler en la mañana de hoy, se cree que ésta contiene una demanda exigiendo a Alemania una promesa categórica de que sus tropas no invadirán Checoslovaquia mientras se están llevando a cabo las conferencias actuales.

**LAS NOTICIAS DE LOS SANGRIENTOS CHOQUES EN CHECOSLOVAQUIA AGRAVARON LA SITUACION**

**GODESBERG, 23. UP** —Las noticias tan graves recibidas desde Praga de que el nuevo gobierno encabezado por el general Jan Syrový está completamente dominado por el partido militar que desea lanzarse a la guerra, las noticias oficiales alemanas de que las fuerzas checas han comenzado a recuperar las regiones fronterizas del territorio de los sudetes abandonadas ayer en la mañana, acto que condujo a varios choques violentos entre checos y sudetes y la enorme tensión prevaleciente

**5c** *Noticias* **EDICION ESTRELLA**  
 Nº 779. Director: Rafael Soley. Año III  
 San José, Viernes 23 de Setiembre, 1938



Henlein, el lugarteniente de Hitler en la región Sudetes; a la derecha: Szalasi, jefe de las minorías húngaras, quien reclama "los derechos" de Hungría en el desmembramiento de Checoslovaquia



Szalasi, jefe de las minorías húngaras, quien reclama "los derechos" de Hungría en el desmembramiento de Checoslovaquia

# QUISICOSAS...

De que haya guerra europea o no la haya es cosa que no podemos decir muchas palabras.  
 Pero que de sudetes y checos no van a quedar ni los rabos, no cabe la menor duda.  
 Una nueva España.

El doctor Pupo dice que hay cinco sistemas para arreglar lo de Panamá.

Pero que no hay más cerca que la que arde ni más jabón que el que echa espuma.

Y con lo que dice el Gobierno y se acabó.

El diputado Ovares estuvo muy mortificado por la guerra del Chaco. El hombre no dormía durante todo ese tiempo de luchas fratricidas.

Pero Leticia lo recomfortó... Y que feliz el diputado Ovares.

Está de Dios que el Sixaola va a morir sin los auxilios divinos. El diputado Meneses tampoco quiere ir a aquellos lugares.

Pero es por otra causa, pues dicen que contestó que no quería bautizarle la chiquita a don León.

El folleto del gobierno sobre los límites de Panamá es unilateral. Publica solamente lo que le conviene.

Y es que el arreglo es también

lo mismo, unilateral. Favorece solamente a Panamá.

El señor secretario de hacienda embarcó para Barra del Colorado. Va a canalizar las lagunas del Tortugero.

No cabe duda que don Chico es el hombre de las canalizaciones. Si se le ocurre hace el canal de Nicaragua también.

Los ciudadanos de Cartago se manifiestan orgullosos porque casi todos los diputados de esa provincia están en contra del arreglo limitrofe.

No quieren los cartagos que haya unanimidad en la diputación.

Y han dirigido una instancia indirecta.

Dicen que don José Joaquín y don Bernardo han preguntado de quienes se trata...

Ayer declaró el señor secretario de relaciones exteriores, o sea nuestro flamante canciller que no le tiene miedo ni a don Luis Anderson, ni a don Julio Acosta ni a las brujas...

Es decir, un don Juan Tenorio. Y no me causan pavor vuestros semblantes esquivios jamás ni muertos, ni vivos ahuyentarán mi valor... Don Tobis ha resultado héroe.

A don Carlos Luis le piden la excursión fronteriza. No quieren marearse...

Son los hombres del día, don Carlos Luis en San José y Chamberlain en Londres...

Pero todo menos la dimisión.

El diputado Urbina declara que no está de acuerdo con el cobro a los empleados públicos para el pago de la campaña de medio período. Pero solamente en el extremo de que haya de pagarse déficit. Y estamos claros. El resto sí.

A don Tobis lo han investido con el carácter de Plenipotenciario Especial para eso de la chanchada del arreglo.

Pasará a la historia don Tobis.

El señor Presidente de la República insiste en que los candidatos deben apoyarlo en lo de Panamá.

Y ya es la segunda que te escribo.

Si no lo contestan ahora, entonces el Presidente acudiría a los avisos económicos y a los de los teatros...

Y sí por radio.

El consejo del diputado Jiménez Sancho ha sido muy bien recibido.

Es grande el número de diputados que no tomará parte en la ex-

curción fronteriza. No quieren marearse... A la excursión irán únicamente los diputados que ya están mareados...

En el folleto publicado por el Gobierno y distribuido entre los diputados faltan algunas opiniones favorables al arreglo.

No aparece el del fraile civil,

Redelo Manó. Es que desde que le remataron el cirro, no tiene "gasolina" para opinar.

El Dr. don Mariano Rodríguez dice que odia de muerte a don Octavio Castro Saborío.

Ahora propone que Teodilo se vaya con sus escobas al teatro Nacional...

## MOMENTO INTERNACIONAL

### Figuras centrales en Europa

Hitler y Chamberlain son las figuras centrales del mundo europeo. De sus conversaciones depende al parecer, la paz de la guerra. Los pueblos están pendientes de sus menores movimientos y las manifestaciones públicas se producen en Londres y en París para presionar en favor de la no aceptación de nuevas demandas de Hitler...

Dos hombres tienen en sus manos en este momento el porvenir del mundo. Si Hitler pide más y Chamberlain niega, acá se haya un colapso. Si Hitler se contenta con lo conseguido hasta ahora, es posible que la paz se reafirme.

Los cables ponen tensos los nervios. Ya parece que se ha lanzado la última palabra. Pero la voz de Trotsky viene a demostrar casi que es imposible la guerra porque Rusia no puede participar en ella. Está sin generales. No tiene directores de los pueblos y de los ejércitos. Las cabezas de todos ellos cayeron abatidos en no lejano día.

Y cómo iría un ejército sin jefes a la guerra? Y como entonces Rusia podría pelear? Y si Rusia no está en esas condiciones, pues los países democráticos que tienen alianzas con Rusia pensarán tres veces y muy bien, si se deciden por poner término a los avances de Hitler.

Esto es lo que está diciendo la lógica. Pero quien contiene la locura de los pueblos? He allí los problemas. Es preciso contar con los pueblos. Ya venimos como los mismos checos y sudetes están peleando prácticamente en todas las principales ciudades de ambos sectores de Checoslovaquia.

Ha sido preciso que Chamberlain se haya dirigido al gobierno checo pidiéndole que ante todo es necesario que continúe las avalanchas, las masacres, si es que en verdad se quiere llegar a un entendimiento pacífico.

Pero quien sabe... Hungría y Polonia aprovechan la oportunidad y también reclaman, acorralando así a la nación checa. El momento es, pues, muy grave, pero acaso no sea deseado perado.

## VIBRACIONES DEL MINUTO

# MAGNIFICA LABOR

Hace poco dimos cuenta de que don Fernando Alvarado Chacón había logrado establecer la culpabilidad de comerciantes que en la América del Sur vendían café de cualquier otro país, como café de Costa Rica, siendo que hacía aquellos mercados no exportamos nuestro café ni en pequeñas ni en grandes escalas. Elogiamos desde luego la diligencia del joven cafetalero que de este modo velaba por los intereses del país.

Pero no solamente ha realizado esa importantísima labor el señor Alvarado Chacón, sino que ahora ha logrado establecer contacto con esas naciones del Sur, y se van a realizar exportaciones de importancia a aquellos lugares, bien a cambio de oro o de mercaderías convenientes para nuestro comercio.

Quiere decir que ampliamos nuestro radio de acción, y por lo tanto es posible pensar en mejores precios del café que han estado sufrimen-

do títimamente depresiones que causan muchos daños a los agricultores.

Se nos informa por ejemplo que a diferencia del año pasado, el corriente no tiene las mismas perspectivas de precios y que estos se fijarán como término medio en cuarenta y cinco colones.

Todo ello demuestra que el producto nacional necesita nuevos mercados para que no solamente sean los Estados Unidos y Europa los que consumen el artículo, toda vez que hacia allí concurren también los demás cafés de los países productores.

Felicitemos al distinguido cafetalero don Fernando Alvarado por sus importantes gestiones que abrirán nuevos horizontes a nuestros cafés, cuya calidad, al ser conocida, será el complemento del éxito de estas gestiones tan oportunas.

## AL BORDE DE LA GUE...

Viene de la PRIMERA Página a causa de la actitud de Polonia y Hungría han dado motivo para la más profunda ansiedad de que cualquier incidente irrevocable pudiera hacer fracasar las negociaciones con el Führer Hitler, dando lugar a que la crisis entre de nuevo en un estado de suma agudez y de gran peligro.

### CHAMBERLAIN ESTA EN COMUNICACION CON SU GOBIERNO EN LONDRES

GODESBERG, 23. UP.—Hasta donde ha sido posible averiguar lo acontecido durante la entrevista de Chamberlain y Hitler de ayer, la dificultad entre los dos estadistas ocurrido cuando Chamberlain insistió en que Hitler detuviera a las tropas alemanas y que no empleara la fuerza mientras se efectúan las negociaciones entre ambos, y que Hitler se uniera a Chamberlain en dirigir una proclama conjunta a todas las partes interesadas de que todas "se abstuvieran de cometer acción alguna que pudiera provocar nuevos incidentes". Hitler no quiso acceder a esta demanda del premier británico, y éste en su...

—Pasa a la Pág. 4

# "AVENTUREROS DEL AIRE"



# LOS CAMISAS ROJAS resucitan en la Carolina del Sur

La organización racista que se opuso con el Ku Klux Klan a la intervención de los negros en la política sureña, ha vuelto a inflamarse por su antorcha de odio, al congreso de la voz del presidente Roosevelt, que pedía la derrota del senador Smith —¿Tomará parte el internacionalismo en las intensas jornadas que se acercan?

La derrota sufrida por las fuerzas del presidente Roosevelt y su New Deal en la Carolina del Sur, ha puesto de relieve un nuevo aspecto de las actuales luchas sociales y políticas en los Estados Unidos, que había pasado inadvertido por mucha gente: el aspecto racial que tendrán las próximas elecciones en los Esta-

derrotado en el campo de batalla, tenían la misión de impedir la infiltración morena en la vida política de los estados de la Confederación, por la fuerza de las armas, de ser necesario. No se trataba de una asociación secreta, como el Ku Klux Klan, sino de un núcleo de patriotas decidido a impedir la maniobra de la políti-



El senador Ellison D. Smith de la Carolina del Sur, que triunfó sensacionalmente en las elecciones primarias, pese a la posición que le hizo el presidente Roosevelt, hablanado ante la estatua del general Wade Hampton en Columbia, localidad del mencionado estado. Provisto de su camisa roja, y acompañado de Tom Smith, jefe de un grupo de ellas, el senador se dirigió a una audiencia integrada por miembros de la organización, a raíz de su triunfo en las urnas.

### los del sólido Sur.

El discurso del senador Ellison D. Smith ante la estatua del general Hampton — creador de las "camisas rojas", en unos días en que esas prendas le vestir, puestas de moda por el fascismo, estaban todavía muy lejanas— puede marcar el comienzo de una era en que toda otra consideración política sea relegada a un segundo plano. En otras palabras, es posible que la resurrección de la camisa roja, sponga para el Sur de los Estados Unidos una etapa de luchas intensas, en el que el nacionalismo, por decirlo así, de los blancos, se oponga a las resucitadas pretensiones de los negros, auxiliados por sus aliados proletarios de etnias más o menos internacionales y por los gestos liberales y exaltados de la Casa Blanca.

### REPERCUSIONES INTERNACIONALES EN LA CASA BLANCA

Las "camisas rojas", creadas por el general Wade Hampton cuando, tras la derrota sufrida por los ejércitos confederados del sur, los políticos del Norte usaron de todas sus maneras para vencer a sus adversarios en las urnas con los votos del negro como lo habían

# EL PODER MISTERIOSO DE LA GPU NO ES UN INVENTO SINO UNA TRISTE REALIDAD

Se ha arrogado en Rusia y también en otros países un poder absoluto sobre la vida y la muerte

SU MISION ES HACER CUMPLIR LAS ORDENES OMNIMODAS DE STALIN Y NADA MAS, SIN QUE A LOS SENTENCIADOS SE LES HAYA FORMADO JUICIO, NI INTERROGATORIO NI PROCESO —

En las aldeas más minúsculas de Rusia como en las grandes urbes de la Europa occidental trabajan incansablemente los miembros de la GPU. —Contra el poder omnívoto de la formidable y siniestra organización soviética, son impotentes hasta los mismos diplomáticos rusos. — Escribe el general ruso E. von Miller, jefe de la organización de excombatientes rusos, secuestrado y muerto en París —

A fines de Septiembre de 1937 fui asaltado en pleno día en París y raptado en un automóvil el Jefe de la Organización de Excombatientes ruso, General E. von Miller. A este respecto el diario francés "L'Epoque" dirigió al Ministro francés de Relaciones Exteriores la pregunta de si habían sido dados ya los pasos diplomáticos de rigor por este hecho escandaloso. Dicho diario escribía así: "La ida del automóvil gris, para el trasporte de encomiendas de la Embajada rusosoviética, a Le Havre y la expedición de la pesada caja al vapor soviético "Maria Uljanowa" que precipitó, poco después su marcha para Leningrado, son circunstancias bastante significativas para culpar de este crimen, sin temor a ningún error, a la Organización secreta rusosoviética de París".

El mismo General von Miller en un escrito, que reproducimos a continuación, nos descubre este peligro de la publicación de un anuncio en los periódicos de su estado, en el que pedía a los ciudadanos que defendieran sus derechos "contra la invasión de Washington, en el C. I. O. y los comunistas". Estos, sobre todo, producen temores en las gentes del sur, que han oído recientemente relatar a una actriz como se la privó de trabajo en uno de los teatros que subvencionan las autoridades federales, "por que se negó a pasar con un negro a la que no conocía". Ello ocurrió en el curso de la investigación de un comité congressional, encargado de indagar las actividades comunistas en los Estados Unidos.

### EL ESPIRITU DE LA ERA DE RECONSTRUCCION

De ese modo los mejores deseos del presidente Roosevelt, cuya buena fe nadie se atreve a discutir, han causado, una vez más, efectos contrarios a los desearos. Porque a nadie se le ocurrirá pensar que el actual ocupante de la Casa Blanca pretendera, con su llamamiento contra Ellison Smith, producir toda una conmoción cuyas ulteriores consecuencias no pueden ser previstas.

El paso está dado y el espíritu de la era de "la reconstrucción" vuelve a flotar por la campiña sureña, llena de tradición y de leyenda. Falta saber hasta que punto se encenderá la llama de la lucha racista, y que cantidad de combustible aportará a ella, las nuevas tendencias que han infundado al mundo, hasta el punto de convertir a las naciones en dos campos definidos y antagonicos; decididos a librar contra el otro una lucha mortal.

GPU, incluso para los Estados occidentales que se hallan regidos democráticamente. Se puede de muy bien comprender que el jefe de la Organización de Excombatientes rusos no pudiese escapar a este peligro, aunque lo conociera muy bien. El general von Miller dice en su escrito:

Hay hombres que dejándose llevar por la comodidad se inclinaban sencillamente a negar los planes subterráneos y las conjuraciones de las organizaciones soviéticas en todo el mundo designándolas como productos de la imaginación exaltada de emigrantes y contrerrevolucionarios. Sin embargo, el secuestro audaz del general Kutiopoff y la fuga, que a duras penas pudo alcanzarse, del entonces Encargado de Negocios de la Embajada rusosoviética de París, Messedowski, debían de haber dado que pensar a esta clase de gentes.

El poder misterioso de la GPU, no es un invento sino una triste realidad. La GPU, se ha arrogado en Rusia, y también en otros países un poder absoluto sobre la vida y la muerte. Por ejemplo, en la misma Francia nadie se halla seguro de sus alcances ataques. El Cuartel General de la sanguiñaria Organización de la GPU, se halla establecido en un gran bloque de edificios de una escuela, en el Buljanskaja, en una de las principales calles de Moscú. El sótano de este gran edificio ha sido dividido en una multitud de celdas, donde se hallan encadenadas y sufren las torturas de una muerte lenta, pero segura, multitud de personas sin que se les haya formado proceso ni juicio alguno. ¿Qué interrogatorio ni qué proceso? La GPU no necesita de tales formalidades. Su misión es sencillamente hacer cumplir las órdenes omnimodas de Stalin y nada más. En los pisos superiores del edificio hierve la caldera infernal de los más siniestros espías encubiertos y tiranos. Aquí vienen a parar todos los hilos de la gran red política-policial que se extienden como una inmensa telaraña por todas las Rusias. Aquí se dictan las órdenes de detención, se organizan las expediciones de terroristas, aquí se encuentra también el punto de partida y se trazan las bases de acción de los agentes secretos rusos en el extranjero.

## APROVECHE SUS VACACIONES

Después de la ruda labor del año, es indispensable tomar unas vacaciones, para dar al cerebro la oportunidad de recuperar las energías gastadas. Las vacaciones, si se quieren aprovechar de verdad, deberán pasarse en el campo, para disfrutar del sol, del aire puro y oxigenado, y de la vida sencilla y sana de nuestros campesinos.

La recuperación de las energías vitales se completará de manera eficiente, si se combina el reposo con la administración de un tónico y reconstituyente de mérito como la



Por estar compuesto de extracto total de nuez de kola asociado al gluconato y glicero-fosfato de calcio, la quina roja y la cafeína, fácil es comprender a los buenos efectos que pueden esperarse de su empleo. La FOSFO-KOLA es un medicamento de precio moderado, que puede obtenerse en cualquier farmacia del país.

posición política elevada. Contra las decisiones y conducta de la GPU, no pueden elevarse quejas ni recursos de ninguna clase. Si es absuelto un acusado por los tribunales de justicia lo retiene sencillamente la GPU, en presidio, si así le parece conveniente y nadie se precupada de la suerte del desahogado. Los mismos Comisarios del pueblo son impotentes contra sus decisiones.

Durante largo tiempo se encontraba a la cabeza de la GPU, que entonces se denominaba "Tscheka" (Comisión especial), el "hombre más cruel del Partido Comunista", Dzerzhinski. Los horribles crímenes de este monstruo llenaron de espanto al mundo entero hasta el punto de que tuvieron que reformar la Tscheka, recibiendo otro nombre que encubriese el horrible recuerdo de la anterior y se le designó, por esta razón, desde entonces GPU. De este modo se hizo creer al mundo que la Tscheka había dejado de existir. Daerschinski murió poco después, sus sucesores no eran menos crueles, pero no tan omnipotentes.

En las aldeas más minúsculas de Rusia como en las grandes urbes de la Europa occidental trabajan incansablemente los agentes de la GPU. Doules, miembro del partido o jefe de

# RECONOCIMIENTO aéreo

## Envíos regulares de naranjas están realizándose a CURAZAO

230 CAJAS fueron despachadas por el ULTIMO VAPOR

ES GRANDE LA DEMANDA que TIENE EN AQUEL MERCADO NUESTRA FRUTA

Despachos de las mejores calidades se están exportando a fin de asegurar su demanda

Otro de nuestros productos de exportación y que se destaca entre las frutas es la naranja. Se ha logrado llegar a producir en la región de Paraiso, y algunas de las provincias de Alajuela, obteniendo variedades muy buenas, tanto por su calidad, como por su tamaño y demás ventajas que debe reunir la fruta para merecer una constante demanda.

Envíos regulares de naranjas se están haciendo a Curazao, mercado muy bueno para toda clase de frutas, que tienen allí gran consumo. Los envíos de prueba que se hicieron, tuvieron buen éxito y de ahí que se han continuado las exportaciones.

Por último vapor, se nos in-

formó esta mañana en una agencia de vapores, fueron enviados 230 cajas de esta fruta, lo que significa un embarque regular. Muchas veces no alcanza la producción disponible para la exportación, para atender la demanda que se recibe de parte de los consignatarios en aquel lugar.

Sin embargo, se ha ido intensificando la siembra de buenas calidades de naranjas en los lugares en donde mejor se cocha, a fin de contar con cantidades suficientes para la demanda del producto.

Se está dando lugar en esta forma a la formación de una importante industria que cada vez se ensancha más, con positivo beneficio de los productores de la naranja.

SIN CONFIRMACION SE INFORMA QUE TROPAS ALEMANAS ENTRARON A CECOSLOVAQUIA CON EL CUERPO LIBRE SUDETES

PARIS, 23. UP. — El ministerio de relaciones exteriores recibió informes no oficiales desde Praga diciendo que tropas alemanas habían penetrado al territorio de los Sudetes junto con destacamentos del cuerpo libre de Konrad Henlein. Se cree, sin embargo que las noticias se basan en informes no confirmados de una agencia noticiosa.

## DESALOJADOS LOS REPUBLICANOS DEL SECTOR DE SARRION

CENTENARES DE PRISIONEROS CAYERON EN PODER DE LOS NACIONALISTAS.

ZARAGOZA, 23. UP. — El cuartel general nacionalista informó al medio día que las fuerzas del general Franco que luchan en el frente de Levante derrotaron definitivamente a los republicanos e iniciaron la contraofensiva en el sector comprendido entre Sarrion Manzanera y Puebla de Valverde, tomando centenas de prisioneros después de haberlos desalojado de las alturas estratégicas que ha-

bían ocupado en el primer empuje de sorpresa. La contraofensiva nacionalista tuvo los mejores resultados y en los últimos dos días no sólo se recuperó todo el territorio ocupado por el enemigo sino que los nacionalistas avanzaron considerablemente en diferentes puntos. Enorme cantidad de material de guerra cayó en poder de los vencedores, pero hasta ahora no ha sido posible clasificarlo.

Aceptado por el directorio de la Empresa Macaya para que el reconocimiento desde los que el presidente Cortés

El área triangular de 20.0 da delendament

El directorio del congreso acepta los servicios de aviación que ofrece el gerente de la AERÓVIAS, señor Macaya para que los diputados puedan, desde el aire, darse cuenta exacta de la extensión de tierras que pide Panamá en la región de Sixola a cambio de otras de su territorio interior para el arreglo de límites, y al cual efecto los aviones, siguiendo el coste de línea respectiva volarán en cada viaje directamente sobre ella, quedando el río como señal de demarcación al Norte; de manera que perfectamente queda a la vista del observador la extensión triangular, de esa faja de tierra que abarca una área de unas 20 mill hectáreas. De manera que los parlamentarios excursionistas harán por lancha el viaje hasta el propio desembarcadero del puente internacional, zona de Costa Rica, regresando posiblemente por

## TREN de EXCURSION a PUNTARENAS SE CORRERÁ MAÑANA SABADO

Es a beneficio de la clínica infantil de nuestro puerto del Pacifico

SALDRÁ A LAS TRES DE LA TARDE PARA REGRESAR A LAS SEIS DE LA TARDE DEL DOMINGO

Mañana sábado a las tres de la tarde saldrá un tren de excursión a Puntarenas, el cual regresará como lo que corren en verano, a las seis de la tarde, del domingo siguiente.

Es a beneficio de la clínica infantil de Puntarenas, institución que está realizando una noble labor de protección a los niños pobres y desvalidos de aquella pro-

vincia. Carece en la actualidad de muchas cosas y se hacía necesario allegar fondos en alguna forma.

Dichosamente se ha contado con el administrador general del ferrocarril eléctrico al Pacifico, don Claudio Cortés, quien ha dado todas las facilidades del caso para correr este tren.

A los paseantes que vayan en el

tren, se les ofrecerá toda clase de diversiones a su llegada a Puntarenas, como una alegre tómbola en el muellecito en la noche del sábado. El domingo en la mañana habrá un paseo a San Lúcas y en la tarde un gran baile en el centro de Amigos de la ciudad.

## MAGNIFICA IMPRESION del FU DE NUESTRAS INSTITUCIONES

Lleva el Dr. Luis Gaitán, sub director de sanidad de...  
hoy de regreso a aquella hermana

Ha visitado el Sanatorio Durán, el Hospital San Juan de la Ciudad Sanitaria de Tras Ríos. — Considera muy acertada la institución llevando a cabo en la

Ingresó al país antier el doctor don Luis Gaitán, sub director de sanidad de Guatemala, quien llevó la representación de esa hermana nación y la del gobierno sal-

vadoreño, a las conferencias sanitarias de Bogotá que se celebraron recientemente.

Antes de regresar a su país tuvo deseos de visitar Costa Rica con el objeto de darse cuenta del estado de nuestras instituciones sanitarias y de los centros médicos dedicados al tratamiento y curación de las diversas enfermedades.

Ha sido objeto de atenciones por parte del señor ministro de salubridad pública doctor Peña Chavarría, el Dr. don Daniel Molloy, de legado en nuestro país de la institución Rockefeller, en cuya compañía ha visitado el Sanatorio Durán, el Asilo Chapú, el Hospital

## AL BORDE D

Viene de la pág. DOS  
guida publicó su proclama 5066, mañana Chamberlain estaba habiendo miembros de su gobierno en momento el automóvil de la delega la puerta del hotel unos tres e espera. Una considerable multitud dor de la entrada del hotel para la policía la echó hacia atrás y bía estacionado frente al hotel solamente se quedaron dos cent

## LA SITUACION ES SUMAMENTE ESTOS MOMENTOS

GODESBERG, 23. UP. — A ron una cierta semejanza entre l y la que se planteó en Versall para cuando el presidente Wilson ordenó que su barco estuviera l Unidos cuando los activistas verde no quisieron aceptar las presidente norteamericano.

LA CARTA DE CHAMBERLAIN LIDAD BRITANICA DE PREC GODESBERG, 23. UP. — A por el premier Chamberlain a d

## Interviene la federación nacional de estudiantes para solucionar las diferencias en el Liceo

Una comisión se entrevistó con el director del plantel. — Completo éxito ha coronado las gestiones que hasta la hora se han realizado

La Federación Nacional de Estudiantes, recientemente formada en nuestro país, teniendo como fin primordial el ayudar al estudiante y tratar de resolver sus problemas, ha tenido en estos días que llevar a cabo su primer gesto en cuanto no más quedó fundada: la Federación en el Congreso de Estudiantes del 10 de los comarrientes, se le presentó como una viva realidad el problema del Liceo de Costa Rica.

Inmediatamente la Directiva de la Federación resolvió intervenir llevando a ese plantel una misión de concordia. A ese efecto se nombró una comisión integrada por los jóvenes estudiantes Mario Gutiérrez, Rodrigo Facio, Fernando Fournier, Jorge Rossi, delegado del Liceo ante la Federación y el alumno de ese plantel, Fidel Tristán. La comisión dicha se entrevistó el miércoles pasado con el señor director del Liceo, Lic. don Lucas Raúl Chacón. Sumamente complacida el señor Chacón trató con los personeros de la Federación la situación existente en ese colegio. Y al final de la conversación se llegó a las siguientes conclusiones:

1.—La Federación realizará una campaña tendiente a desvirtuar la mala atmósfera que siempre ha rei-

nado en torno al Liceo y a divulgar toda la labor que este colegio verifica en nuestra sociedad.

2.—Los estudiantes liceístas que tengan alguna queja en lo sucesivo, pueden elevarla en cualquier momento a conocimiento de la Directiva de la Federación, por medio de su Secretario de Coordinación, el estudiante de agricultura, señor José Manuel Vargas. La Federación tendrá amplia libertad para realizar las investigaciones que crea del caso en el Liceo, al final de las cuales dirá públicamente las conclusiones a que ha llegado y sentará las responsabilidades del caso.

Como se ve la mediación de la Federación de Estudiantes no puede haber estado más acertada y el éxito ha correspondido a esta primera actividad de esta entidad. Como se esperaba al fundarse la Federación, esta comienza a rendir sus frutos en provecho del estudiante costarricense y se comienza a ver las enormes ventajas que se derivarán de su creación. Dentro de un ambiente de cordura la Federación irá laborando hacia una mejora de la situación de los educandos del país.

Ojalá las gestiones que en el futuro ella emprenda tengan el éxito que esta ha alcanzado.

## Un millón setecientos mil litros de cerveza consumen anualmente los costarricenses con un gasto de € 1.643.333

Se va aun más dinero por tabaco y licores fuertes de la fábrica nacional, acaso tres veces más que aquella suma

Tan popular se ha hecho en Costa Rica la cerveza, que tenemos la impresión que en esta deliciosa bebida gastaban los bebedores millones de colones. Y no es así. Se ve más dinero en humo... (el cigarrillo) y licores de la Fábrica Nacional, Muchisimo más.

Vamos a cuentas para demostrar, con números esa circunstancia, números y cálculos que hemos de atenernos, no son de nosotros, sino que tomados de algún cuadro de estadísticas internacional, indican de lo que cada país del mundo consume en aquella bebida, estimaciones hechas a base de la materia que destina cada nación en la fabricación de cerveza.

Según esas cuentas Costa Rica consumió en el año de julio de 1936 a julio de 1937, por ahí de 17.000 hectolitros de cerveza o sean 1.700.000 mil litros, cuatro mil hectolitros más que en el año 1935-1936, cuyo consumo fué de unos 13.000 hectolitros o sean 1.300.000 litros.

Que valor, en colones, representen esos volúmenes de hectolitros de

cerveza consumida por el país? Estas números y cálculos, si son de nosotros. Ese Millón Setecientos Mil litros de cerveza representan un valor bruto de 1.643.333.60 colones; reducido el impuesto nacional, 510.000 colones, un valor líquido para el cerveceros de 1.133.333.60 colones. Estimadas esas sumas de valores así:

Por fabricación y consumo de cerveza corriente, las dos terceras partes del total de la producción, o sean 1.133.334 litros a 0.80 el litro, 906.667.20 colones; por cerveza fina la otra parte de la producción, 566.666 litros que a 1.30 el litro dan 736.665.80 colones, con aquel gran total de 1.643.333.00 colones.

No tenemos el dato exacto de lo que gastan los fumadores en cigarrillos y cigarrillos, pero un respetable industrial en ese ramo nos dice que con seguridad se va en humo más de dos millones de colones, y pasan de tres, lo que los bebedores de bebidas fuertes consumen en licores de la fábrica nacional.

# o de la ZONA LIMITROFE

El congreso el ofrecimiento de los diputados puedan hacer visiones de Aerovías, de la zona quiera entregar a Panamá

100 hectáreas será examinada por los diputados

tierra hasta Gandoca, donde embarcarán para Limón, para formar concepto de la calidad de los terrenos y la importancia de las principales fincas establecidas en aquella zona. Ese viaje por tierra es pesado. Una parte hay que hacerlo a pie por montaña en una distancia de 10 a 12 kilómetros. Hay secciones un tanto accidentadas. Dudamos que todos los excursionistas acometan esa aventura, que es en verdad penosa. La observación del piloto señor Macaya es oportuna y acertada. Forma única, en verdad, de que los diputados adquieran una completa ilustración en la materia. Y así, luego, podrán los excursionistas regresar comodamente por aire, lo que no ha de venirles mal, después de un viaje por mar que les ha de resultar con toda seguridad molesto y cansado.

## NCIONAMIENTO SANITARIAS

Guatemala, quien se ausentación

los, el Asilo Chopui y la Unibor que en este sentido se

San Juan de Dios, la Unidad Sanitaria de Tres Ríos y algunas otras más.

Hemos sido informados de la grata impresión que ha formado el distinguido médico visitante de todas ellas, así como de los medios implantados por nuestra secretaría de salubridad pública, para el mejoramiento sanitario del país.

Esto desde luego es meritorio para quienes han dirigido esta labor, con el mayor éxito, demostrando que está bien encaminada.

El doctor Gaitián tomó al medio día de hoy el avión regular de norte para regresar a Guatemala. NOVEDADES le desea una feliz travesía.

## E LA QUE...

A las once y 25 minutos de la tarde por teléfono con los capital británica, y en ese momento había estado esperando en los cuartos de hora, continuando su idilio se había aglomerado alrededor a los estadistas británicos, la guardia de honor que se hallaba retirada por el momento y velas en la puerta.

## TE TENSA EN

gunos de los observadores vieja situación actual en Godesberg durante las negociaciones de como una amenaza implicada, esto para regresar a los Estados Unidos alrededor de la mesa de condiciones propuestas por el

N SALVA LA RESPONSABILIDAD FETARSE LA GUERRA comunicación inesperada hecha a las once y 25 minutos de la ma

El cigarrillo de más venta en el país

# IRAZU

Por su Sabor  
Por su Calidad



- Valores por Efectivo
  - Acciones (Anaranjadas)
- para el Concurso del 2 de Octubre

## Creación de un salón especial para obsequiar café a los EXTRANJEROS que visiten COSTA RICA

Forma parte de la iniciativa formulada para intensificar el consumo de nuestro café

ASI SE HA HECHO EN EL BRASIL CON LOS MEJORES RESULTADOS

Se tratará de obtener la cooperación del Instituto de Defensa del café para su realización

El Club Rotario ha acogido una iniciativa de su socio don Ernesto Quiroga para emprender una campaña tendiente a incrementar en el país el consumo del café y al mismo tiempo para hacer una intensa campaña para dar a conocer la bebida a los extranjeros.

Este sistema se ha implantado en el Brasil con el mayor éxito, pues allá en todas las oficinas gubernamentales se obsequia a los extranjeros café, al mismo tiempo que se les da a conocer las ventajas del consumo de tal bebida. De tal manera que se estima sería de gran importancia la instala-

ción en esta capital de un salón especialmente acondicionado para tal objeto.

Forma parte esta iniciativa de las conversaciones que se llevarán a cabo entre los presidentes del Club Rotario y del Instituto de Defensa del Café, señores don Modesto Martínez y don Mariano Montealegre, respectivamente a fin de lograr tal propósito. Contando con la cooperación del Instituto sería muy factible la realización de tal iniciativa que vendría a constituir un magnífico medio de propaganda de nuestro café.

ñana de que la entrevista con Hitler había sido pospuesta para una hora más tarde, causó consternación en los círculos de la conferencia y hasta se teme la posibilidad de que podrá ocurrir algún paro crítico y que ésta no se llevará a cabo. Es indudable que la carta del premier Chamberlain fue motivada por el deseo del estadista británico de tener una constancia auténtica de que los "puntos de vista del gobierno británico deben interpretarse en el sentido de que si Alemania se lanza a la invasión de Checoslovaquia y se desata la guerra, el mundo debe saber donde habrá que buscar la responsabilidad por lo que ha ocurrido". Los informantes bien enterados de la marcha de los acontecimientos explican de que es obvio que si la situación no fuera de la mayor gravedad y en circunstancias ordinarias el premier británico no hubiera dirigido a Hitler esta carta, puesto que existía un arreglo previo de que los dos estadistas conferenciarían durante las horas de la mañana de hoy. Por lo tanto, afirman estos informantes, la carta indica a las claras que se ha llegado a un punto tan grave en el estado de las negociaciones, que las decisiones han de hacerse por escrito a fin de evitar dudas, recriminaciones y responsabilidades en caso de un paro definitivo de las conferencias y de la precipitación de la catástrofe.

### HITLER DISPUESTO A LANZAR SU EJERCITO CONTRA CHECOSLOVAQUIA

LONDRES, 23. UP — FLASH.—En fuentes bien informadas la United Press ha sabido que Hitler informó a Chamberlain que él tenía la intención de enviar al ejército alemán contra Checoslovaquia, puesto que "no le quedaba ninguna otra

—Pasa a la pág. 8

# PAGINA DE LA MUJER

## ATENTO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy cumple años la culta señora doña Clemencia López de Aragón. NOVEDADES se complace en felicitarla muy atentamente.

## EL GRAN BAILE DEL SABADO EN LIMON

Sumamente alegre y concurrido estuvo el espléndido baile de carnaval con que el Club Miramar de Limón festejó la magna fecha de nuestra independencia, y que, como lo habíamos anunciado, se efectuó el sábado pasado. Lo más selecto de la sociedad limonense y numerosas personas de las ciudades cartaginesa y de la capital concurren al hermoso festival, que ha quedado escrito con letras de oro en los anales sociales del puerto. Entre las damitas asistentes recordamos a las siguientes: Myriam Fray Gutiérrez, Flora Volio, Dora Leó, Alicia Gutiérrez, Mimi Rita, Ada Heilbron, Anita Royo, Amanda Herrera, Daisy Blondriguez, Loida Visto, Irma Blondriguez, Olga Ramos, Silvia Ramirez, Editir Reuben, Ana María Canalias, Elsie Wimmer, Stella Steffens, Julieta Fonseca, Magdalena Cordero, Victoria Rourea, Grace Castillo, Jenny Palacios, Emily Mangel, Elsa Arguello, Thelma Johnson, Miss Hines, Miss Dooley, Anita Parker, Sonia Fialo, Rosita Roura, Thelma Rodríguez, Luz María Gutiérrez, Hania Rodríguez, Zohora Vaglio, Flora Quiñones, Carmen Quintana, Dora Pardo, Flora Pacheco Cooper, Gladys Pacheco, Yolanda Pacheco, Catalina Evans y muchas otras cuyos nombres no pudimos anotar, así también como numerosísimas damas y caballeros.

La fiesta fue amenizada por la orquesta Barquero, llevada especialmente de la capital.

Felicítamos al comité organizador por el gran éxito que romo el regío baile y que fue integrado por las señoritas Jeny Baldicorda, Berta Heilbron, Ana María Canalias y los señores Alfredo Cañas y Mario Bianco.

## DAMITAS ENFERMAS

Han estado indispuéstas, las lindas y encantadoras jóvenes damitas María Luisa y Cecilia Acuña. NOVEDADES anhela su pronto restablecimiento.

## DE ALAJUELA

Procedentes de su finca en Alajuela estuvieron en la capital, los jóvenes esposos don Guido Castro y doña Claudia Soto de Castro.

## ELECTA LA DIRECTIVA DE LA FEDERACION NACIONAL DE ESTUDIANTES

### SE DA REPRESENTACION A TODOS LOS PLANTELES ESTUDIANTILES

Hemos recibido la siguiente nota del Secretario de Correspondencia de la Federación Nacional de Estudiantes, don Virgilio Calvo S.

Me permito informarle que los delegados de las escuelas y colegios ante la Federación Nacional de Estudiantes, en su última reunión procedieron a la elección del Cuerpo Directivo de la misma, con el siguiente resultado:

Presidente: Mario Gutiérrez J., Escuela de Agricultura.  
 Vice-presidente: Ricardo A. Molina, Escuela Normal.

## DE ALMIRANTE



Sra. Doña. MARINA ECHEVERRÍA DE WARREN

## TE EN CARTAGO

El primero de octubre, en los salones del Club de Cartago, la simpática señorita Carmen Brenes, será obsequiada con un te que le ofrecen sus amistades, con motivo de su próximo matrimonio con el caballero don José Francisco Salgado. Organizan el mismo, las señoritas Helena Saxe, Flora Alfaro y Georgina Crosse. Después del té, a las seis de la tarde, se improvisará un baile de confianza al que pueden asistir todos los caballeros que acostumbran visitar el Club. Han sido invitadas las siguientes señoras y señoritas:

Carmen de Brenes, Rosita de Granados, Betina de Oreamuno, Paula de Ortiz, Lilia de Steiner, Beatriz de Willis, Julieta de Meza, Nora de Masís, Thelma de Masís, Lilia S. de Vargas, Lilia de Pérez, María de Fumero, Rita de Barrenechea, Marta de Caamaño; Lilia P. de Volio; Zulay de Saxe; Trina de Volio, Lupita de Volio, Isabel de Rivera, Celia de Peña, Matilde de León, Evelia de Chacón, Elenitade Morúa, Señoritas: Carmen Brenes E., Isabel Aragón, María de los Angeles Echeverría; Mercedes Salazar; Isabel Volio; Carmen Volio; Daphne de Pass, Claudia Gutiérrez, Adelta Gutiérrez N., Yolanda Batres, Clara Peña, Lillí Peña, Sara Pirie, Doris Weir, Orlyta Calleja, Soledad Ortiz, Jiquiel de Mullendorf, Odilie Rivera, Mercedes Fumero, Alicia Soto Chapa Mejía, Luz Arburola; Marta Arburola, Isabel León, Matilde

Procedente de Almirante donde radica, ha llegado a la capital, joven dama doña Marina Echeverría Velázquez de Warren. NOVEDADES le presenta su más atento saludo de bienvenida y le desea también una feliz permanencia, entre nosotros.



SRITA. BLANCA RITA SALAS

Estimable y virtuosa señorita, cuyo matrimonio con el caballero don Walter Rodríguez, tendrá verificativo en fecha próxima en esta capital, donde disfruta de las simpatías de sus amistades. NOVEDADES los saluda atentamente y les desea muchas felicidades.

## PARA LONDRES

Para Londres prepara viaje nuevamente don Carlos Salazar. Le anticipamos nuestros saludos de despedida.

## NOVENARIO DL FALLECIMIENTO DE DON RAMON CUBERO

Honda consternación causó entre sus numerosas amistades, el fallecimiento del cumplido caballero y noble anciano don Ramón Cubero Mirin, el día 14 del corriente, a la avanzada edad de 78 años. Hoy se ha celebrado, con varios actos religiosos que tuvieron lugar en la iglesia de La Dolores, el novenario de ese fallecimiento y NOVE-

DADES renueva con tal motivo su testimonio de pesar a su señora esposa doña Salomé Figueroa de Cubero; a sus hijos José, Adelia y de Celdero; José Manuel y Luisa de Cubero; Margarita y de Sáenz, Evangelina y Nena, nietos, hermanos y demás familia.

## RESTABLECIMIENTO

Completamente restablecida de su pasada dolencia se encuentra ya la respetable dama doña Clarita de Martínez Suárez, esposa del excelentísimo señor doctor don Federico Martínez Suárez, ministro de El Salvador en Costa Rica. NOVEDADES celebra sinceramente su reposición.

## EL GRAN BAILE DE MAÑANA EN GRECIA

Mañana sábado a las nueve de la noche tendrá lugar en los salones del Centro de Amigos de la ciudad de Grecia, el gran baile que celebra todos los años ese centro social con ocasión de las fiestas patronales. El comité nombrado para el mismo, ha venido haciendo los más grandes preparativos por lo que la fiesta tendrá el más grande éxito. En esta capital, como en Alajuela, Heredia y otras ciudades han circulado las invitaciones, siendo grande el número de encantadoras damas y señoritas que se proponen honrar y alegrar esa fiesta, con su presencia. La orquesta del maestro Barquero, que tendrá a su cargo el programa musical ha preparado las más alegres y modernas selecciones. Un distinguido grupo de señoras y damitas de aquella ciudad, harán los honores de la fiesta.

## PROXIMO MATRIMONIO

Mucho agradeceremos el envío de la presente participación que dice: Eloisa y de Hernández se complace en participar a usted el próximo matrimonio de su hija Lilly con el señor don Fernando Escoriala y Manuel Escoriala y Emilia de Escoriala se complace en participar a usted el próximo matrimonio desu hijo Fernando con la señorita Lilly Hernández, que se verificará en esta ciudad el 24 de Setiembre próximo.

NOVEDADES les desea todo género de dichas y de venturas.

## ENFERMA EN HEREDIA

En la ciudad de Heredia ha estado de algún cuidado, la estimable efiora doña Adela Oreamuno de Solera. NOVEDADES desea recobrar pronto el bienestar.

## El poder misterioso de la G...

(Viene de la Pág. TRES)

miembro de la Comisión Nansen de la Liga de las Naciones tuvo ocasión de ver, en el cuarto 136 de la casa de la Tscheka-GPU, un mapa de Europa señalado con banderitas. Cada banderita significaba una oficina secreta de la GPU. En su libro, "Moscu sin velos" (Moscu sin velos) escribe Doulet:

"Vi esta carta con mis propios ojos. No hay ningún Estado ni ningún país en el que no exista ya la futura Tscheka. En todos estos territorios se practica un extenso espionaje. Se llevan listas de aquellos que deberán ser asesinados inmediatamente después del triunfo del comunismo."

El número de los espionajes rusos-soviéticos — sekots rusos — se eleva probablemente a cientos de miles. La misma GPU, calcula que por cada trece habitantes de Rusia hay un Sekot. La mayor parte, por decirlo así, prestan sus servicios honoríficamente, en parte temen ellos mismos una persecución por parte de la GPU. Junto a esto dispone la GPU, naturalmente de un ejército de Agentes remunerados, algunos de ellos muy bien, y sobre un departamento de informaciones (Infang), que, de tiempo en tiempo, transmite sus instrucciones a los agentes. De los labores más importantes se hallan encargados los departamentos del Exterior, el CRO (Ctraespionaje) y el ANO. A todas las partes del mundo transmiten sus órdenes y encargos, sus órdenes y encargos, sus órdenes de detención y sus planes para desarrollo

llar nuevos tumultos revolucionarios.

El restablecimiento de las relaciones diplomáticas con los otros países ha facilitado considerablemente el trabajo de la GPU, en el extranjero. Se vive sencillamente como agregado de la embajada y se goza de esta forma del derecho de la exterritorialidad diplomática. Cada agente destinado a una Embajada o Legación rusa hace sus informes en una habitación ocupada por la GPU y en la cual no le esté permitida la entrada ni al mismo embajador. El escrito lo encierran en un sobre los agentes y en presencia de ellos lo sella el embajador. Este sobre, con su contenido misterioso, pasa después la frontera en la balija diplomática.

Contra el poder omnívoto de la GPU, son impotentes los mismos diplomáticos rusos. Bessedowski hubiese sido también raptado sin remedio si no hubiera huido inmediatamente al enterarse de la llegada del Comisario ruso. Nunca se podrá sacar a plena luz el secreto de los crímenes y los planes de la GPU, ni aun cuando todo el paraso Soviético se hundiera un día día de pronto para no volver más.

Para nosotros no queda más que una esperanza: lucha irreconciliable contra el bolchevismo. Esta es nuestra fe. Pero, la fe sin la acción es una fe muerta. La irreconciliable existencia acción, lucha hasta destruir completamente al enemigo. Como no debe ni puede haber paz con este enemigo execrable, nuestra divisa es: Luchemos hasta la victoria completa.

General E. von de Miller

SECCION DEPORTIVA



# Ganó Emilio Castriño a Young Uzcudum

## HOY HACE 50 AÑOS

En el segundo asalto cayó Uzcudum por primera vez a la lona, de un fuerte izquierdazo al plexo propino da por su contrincante

EL GOLPE NO FUE PARA MENOS, POR EL QUE DURO SIETE SEGUNDOS TENDIDO EN EL RING

En vista de la "torrencial lluvia" de golpes de Castriño, el boxeador panameño no hacía más que buscar el clinch, y en éste, atacar a su adversario con la cabeza, actitud que fué muy silbada por la numerosa expectación

En el encuentro preliminar, Montoya venció a Kid Mondragón por K.O. técnico.— En el evento especial el triunfo correspondió a Guillermo Chaves por decisión y en la semifinal Alvaro Hernández venció a Tony Mesén, por K. O.

En la residencia de don José Ana Pacheco, en la ciudad de Heredia, son recibidos y festejados los delegados centroamericanos en honor de los mismos distinguidos huéspedes, el secretario de Hacienda, Comercio y Educación Pública Lic. don Mauro Fernández invita a una soirée que dará en su casa de habitación. Circula otra invitación para una comida y baile en homenaje, de aquellos diplomáticos, de parte de don Saturnino Lizano y señora.

—Un premio, el primero de 75 mil dólares de la Lotería de Louisiana le toca en suerte al labriego, cafetalero, de San Vicente, don Elias Soto. Llega este señor acompañado por 80 vecinos de aquella localidad. Para su cambio, pone en manos del Dr. Valverde el billete favorecido.

—Los guacastecos elevan una enérgica protesta al gobierno por nombrar las autoridades políticas y civiles forasteras. Dicen: "Estamos cansados de sufrir el látigo de empleados que llegan aquí como a tierras por conquistar. Deseamos que los destinos de los pueblos del Guacasté estén en manos de guacastecos, cualquiera que sea el círculo político a que pertenezcan. De lo contrario estamos dispuestos a imponerlos para colmar nuestras justas aspiraciones".

—Para el 4 de octubre próximo anunciase el viaje del plenipotenciario costarricense Lic. don Pedro Pérez Zeledón a los Estados Unidos, con residencia en Washington. Le acompañaban su familia. Antes salió con el mismo destino el secretario de esa legación don Jerquin Bernardo Calvo.

—Un acontecimiento para el país. Exhibe un ejemplar del fonógrafo, perfeccionado de Edison, que atesora— refieren los cronistas— un discurso de Mr Gladstone, otro de Jones Balfour, ministro irlandés y preciosas arias cantadas por la famosa Patti, etc.

—El albacea, de la mortal del presbítero don José María Zeledón, el caballero don Manuel González, hace entrega de un legado que aquel filántropo sacerdote dejara al hospicio de Huérfanos de San José y que consistió en estos valores: en alhajas 272 pesos; en oro para fundir 98; en plata, en barra, 62.65; en pagarés 502.00; en efectivo 2.657.33 En total 3.657.33 pesos.

—El secretario de hacienda don Mauro Fernández, envía a la Comisión Permanente del Congreso un proyecto, que luego fué ley de la república, para dar a las municipalidades y juntas de educación los lotes alternos a que se referían los contratos del Ferrocarril al Norte y construcción del Canal de Nicaragua.

—Llega a San José la eminente escritora y poeta sudamericana doña Mauricia Vera de la Paz, y los intelectuales la hacen un magnífico recibimiento. Anuncia varias conferencias que publica la prensa con cariño y entusiasmo.

—Verifícanse elecciones para diputados en Nicaragua. En Managua ocurren sangrientas colisiones. Mueren en esos alborotos políticos el coronel don Dolores Rodríguez Blanco y es gravemente herido el capitán don Victoriano Fonseca, ambos partidarios del gobierno. Los heridos leves y consensos, suman a un centenar.

—Urgido por circunstancias especiales relacionadas con su empresa de construcción del ferrocarril del Norte, regresa a toda prisa de los Estados Unidos Minor C. Keith a quien acompaña su señora esposa.

—Regresa de Europa don Alberto González con su señora esposa doña Amelia Lahman de González. Don Alberto anuncia haber comprado en Suiza, para importarla unas vaquillas de pura raza que harían novedad en el país.

—Para optar al título de abogado, presenta exámenes don Alberto Brenes Córdoba. Brillantes fueron las pruebas rendidas por el joven Brenes Córdoba y sus amigos y admiradores le festejaron cariñosamente.

Por orden superior, dos policías intentan arrestar

Como lo habíamos dicho en nuestras anteriores ediciones, la afición deportiva se dirigió anoche al frontón Jal-Alá donde se llevaría a cabo la pelea a 10 rounds, entre Emilio Castriño y Young Uzcudum. Faltó espacio para la concurrencia, que no quería dejar pasar la oportunidad de apreciar las posibilidades de Castriño, del que tanto se ha dicho en relación con su punch. A las ocho y cuarenta y cinco minutos de la noche, Kid Mondragón sube al ring, seguido por Kid Montoya, los que efectuarán el match preliminar a cuatro rounds. Carlos Alvarado, segundo de refencia, los llama al centro del ring, donde les hace las indicaciones del caso. Vuelven a sus esquinas, atentos a la campanilla que les avisará el momento de iniciar la contienda. Al fin llegó y se hizo notoria la ofensiva de Montoya. Sólo dos rounds se verificaron, dado a que al principiar el tercero, los segundos de Mondragón lanzaron la toalla al centro del ring. En consecuencia, el triunfo correspondió a Montoya por K. O. técnico. Trino Mora y Guillermo Chaves, en el séptimo espectáculo a seis rounds. Se observó la serenidad con que peleaba Chaves, a igual que las defensas las efectuó muy lucidas. En el segundo round Mora cayó por primera a la lona, en tanto que su contrincante le daba oportunidad para que reaccionara y volviera a entrar a luchar. Después de esta, volvió a caer tres veces más; todos los rounds fueron ganados por Chaves. Los jueces dieron su opinión, las que constataban el triunfo para Chaves por decisión.

La tercera pelea, o sea la semi-final se llevó a cabo entre Tony Mesén y Alvaro Hernández, de ciento dieciséis libras el primero, y ciento veintidós el segundo. Con mucho estilo atacó Mesén, y así pudo enviar los unos cuantos golpes a Hernández, los que dieron en la cara de éste. No obstante las lucidas jugadas de Mesén, su contrincante logró derribarlo a la lona e nel primer asalto, contándole nueve segundos. Vuelve Mesén a enfrentarse a su adversario, y termina el round. Se inicia el segundo, y momentos después Hernández le envió un fuerte derechazo al ojo, de Mesén, acertando el tiro; así siguió peleando hasta concluir con el segundo round. Hernández no acepta que se le ponga en el banquillo, es demostración de su "gran frescura". Vuelven al centro del ring; se cruzan varios golpes, pero sin resultados. Mesén sigue con el ojo derecho inutilizado; se hace más nutrida la ofensiva de Hernández, logran derribar a Mesén; se colocó en la otra esquina, dándole oportunidad al juez para que contara. Así fue, el referee contó hasta diez segundos, adjudicándole el triunfo a Hernández, por K. O. en el tercer asalto. Hay un lapso de cinco minutos para que los contendientes de la final se preparen. Castriño sube al cuadrilátero, seguido por Uzcudum. La afición, tributa homenaje a los pugiles. Se sitúan en sus respectivas esquinas; escuchan los consejos e indicaciones de los segundos les hacían. V. M. Castriño y Uzcudum se llama al centro del ring; se saludan los contendientes y vuelven a sus lugares. El silbato previene a los pugilistas, que deben estar listos; suena el gong y los dos vienen al centro dando por inicio del match. Se cruzan varios golpes; Castriño hace uso de su izquierda; envía a la cara del panameño, pero el panameño resiste el fuerte golpe; del mismo modo lanza dos guantazos al cuerpo de su adversario, los son captados perfectamente. Castriño envió un formidable izquierdazo al plexo, con tan buenos resultados que lanzó a la lona a Uzcudum por primera vez

el referee le cuenta siete segundos; se para y entonces ocurre a su defensa, buscando el clinch. En tal posición, el panameño se muestra agresivo y para éste, no emplea sus puños, sino su cabeza, lo que causa molestia a la numerosa concurrencia. Los rounds: tercero, cuarto y quinto son ganados también por Castriño, quien golpea fuertemente la cara de Uzcudum, quien aprovecha las oportunidades, para ir agredir con la cabeza; varias veces le botó el protector de la dentadura, lo que causó gran protesta por todo el público. En el sexto round vuelve Uzcudum a la lona, y se le contaron cinco segundos. Se paró, pero suatacamente le contó a golpes en una de las esquinas del cuadrilátero; vuelven al clinch y comete otros fouls, al golpear de nuevo a Castriño con la cabeza; en todas estas veces fue amonestado; por Castriño. Así concluyó el sexto round, ganando por Castriño por alto margen. Vienen al séptimo asalto; varios segundos después Castriño castiga fuertemente a su contrincante; le envía a la mandíbula y lo tumba, pero le contaron solamente un segundo. Repite la actitud anterior, de agredir con la cabeza; una vez más se suspende el round y se advierte al público, que si el panameño comete un foul más, se suspende rá la pelea. Así las cosas, prosiguió la contienda y éste vuelve a la misma falta, pero no pasó de amonestarsele. Castriño desata una avalancha de golpes, los que dan en el cuerpo del panameño y en su cara. La "torrencial lluvia" de golpes cesa, para permitir que Uzcudum calga de nuevo; nueve segundos transcurrieron y el boxeador reacciona se pone en pie y quiere re atacar, pero vuelve al clinch y una vez más golpea con la cabeza, la cara de Castriño, quien se halla molesto por todas estas jugadas sucias. En tal virtud, se suspende la pelea al iniciarse el octavo round; los jueces dan al referee sus opiniones, y se procede a levantar la mano de Castriño, quien se clasifica como vencedor de esta noche. Acabado el combate, los vencedores fueron condecorados por la señorita Flor y Oreamuno, con magníficas medallas.

El referee le cuenta siete segundos; se para y entonces ocurre a su defensa, buscando el clinch. En tal posición, el panameño se muestra agresivo y para éste, no emplea sus puños, sino su cabeza, lo que causa molestia a la numerosa concurrencia. Los rounds: tercero, cuarto y quinto son ganados también por Castriño, quien golpea fuertemente la cara de Uzcudum, quien aprovecha las oportunidades, para ir agredir con la cabeza; varias veces le botó el protector de la dentadura, lo que causó gran protesta por todo el público. En el sexto round vuelve Uzcudum a la lona, y se le contaron cinco segundos. Se paró, pero suatacamente le contó a golpes en una de las esquinas del cuadrilátero; vuelven al clinch y comete otros fouls, al golpear de nuevo a Castriño con la cabeza; en todas estas veces fue amonestado; por Castriño. Así concluyó el sexto round, ganando por Castriño por alto margen. Vienen al séptimo asalto; varios segundos después Castriño castiga fuertemente a su contrincante; le envía a la mandíbula y lo tumba, pero le contaron solamente un segundo. Repite la actitud anterior, de agredir con la cabeza; una vez más se suspende el round y se advierte al público, que si el panameño comete un foul más, se suspende rá la pelea. Así las cosas, prosiguió la contienda y éste vuelve a la misma falta, pero no pasó de amonestarsele. Castriño desata una avalancha de golpes, los que dan en el cuerpo del panameño y en su cara. La "torrencial lluvia" de golpes cesa, para permitir que Uzcudum calga de nuevo; nueve segundos transcurrieron y el boxeador reacciona se pone en pie y quiere re atacar, pero vuelve al clinch y una vez más golpea con la cabeza, la cara de Castriño, quien se halla molesto por todas estas jugadas sucias. En tal virtud, se suspende la pelea al iniciarse el octavo round; los jueces dan al referee sus opiniones, y se procede a levantar la mano de Castriño, quien se clasifica como vencedor de esta noche. Acabado el combate, los vencedores fueron condecorados por la señorita Flor y Oreamuno, con magníficas medallas.

### CANARIO AMARILLO

con una orgollita se ha extraviado en las vecindades de LA TRIBUNA. Se gratificará a quien la devuelva. Para informes en esta administración

en la Avenida Central, a una señora apreciable y distinguida: doña Guadalupe Zeledón de Alvarado. Ante tal vejamen, caballeros que presencian el caso, inspirados por don Manuel Carranza evitan, a la fuerza, el grave atentado, imponiéndose a los agentes de policía. Un hermano de la señora agraviada, don Manuel V. Zeledón, retribuye públicamente a duelo a la autoridad o autoridades que dictaran semejante orden. No encontró quien se hiciera personalmente responsable de aquel agravio que el público vituperó acrimen te. La orden de arresto se debió, según parece, a desobediencia de aquella dama a alguna disposición dada en servicios de higiene.

### EL RECITAL DE MARÍA LOUCEL MAÑANA EN EL TEATRO NACIONAL

La exquisita recitadora y poetisa salvadoreña dará a conocer sus propios poemas y los de Claudio Lars y Tulo van Severen.

### EJECUCIONES DE VIOLIN Y PIANO A CARGO DE RAUL CABEZAS Y ZORAIDE CAGIANO DE CABEZAS

María Loucel, la exquisita recitadora y poetisa cuzateca, ofrece rá mañana sábado en el Teatro Nacional un recital, para dar a conocer sus propios poemas y los de sus compatriotas Claudio Lars y Tula Van Severen. Se ofrecerá el siguiente programa:  
Himnos de El Salvador y Costa Rica.  
Presentación por el licenciado José Albertazzi.  
Pasa a la Página OCHO

# Tremenda TRAGEDIA en Curridabat

José Luis Garro destroza-  
do por la locomotora  
número 50

A LAS 5.45 DE LA MAÑANA OCURIO ESA TRAGEDIA

Hoy en la mañana a las 5.45 horas ocurrió una sensible tragedia en la que perdió la vida un honrado trabajador de Curridabat, llamado José Luis Garro. El buen hombre después de haber pasado por el taja-ganado que dista de la estación de Curridabat unos 500 metros, esperó a que pasara la locomotora número 50 del ferrocarril del Norte, manejada por el maquinista Roberto Molina. Pero se colocó tan cerca de la vía férrea que un ángulo de la locomotora lo agarró en tal forma que le hundió hacia adentro, el rostro como tamen bien el torax. Aquello fue espantoso, una sola mirada a aquel cadáver bastaba para ponerle a uno los nervios de punta.

Desde luego, la culpabilidad fué de Garro, pues el maquinista nunca se podía imaginar que aquel hombre se quedara en el mismo sitio en que estaba parado.

Como murió instantáneamente no hubo necesidad de llevarlo al hospital o clínica alguna, sino que se le trasladó a su casa de Curridabat.

Hacemos llegar nuestra más sentida condolencia a sus respetables deudos.

## MOVIMIENTO DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Entradas	55
Salidas	50
Entradas Cía. bananera	2
Salidas Cía. bin.	7
Accidentados	3
Total Hospitalizados ayer	1052
Defunciones: María del Socorro Mora Jiménez, Basilio Murillo Murillo, Pablo Rosales Granados.	

## El recital...

(Viene de la pág. SIETE)

Primera parte:  
Canción de Cuna,  
por Tor Aulin, Violín y piano.  
Primeros Pasos.  
Tula Van Séveren.  
¿Que de dónde a mí llegastes?  
Claudia Lars.  
Sentita. María Loucel.

Segunda parte:  
Romance del Concierto, Re Menor  
H. Wieniawski. Violín y piano.  
Dos Sonetos a un Místico.  
Claudia Lars.  
Divino Amor.  
Tula Van Séveren.  
No podrás Olvidarme.  
María Loucel.

Tercera Parte:  
Aires Gitanos. Pablo Sarasate.  
Violín y piano.  
Adelántate al Tiempo.  
Tula Van Séveren.  
Poeta Soy. Claudia Lars.  
Y sigo adelante. María Loucel.

Cuarta Parte:  
Liesbeleid. F. Kreisler.  
Violín y piano.  
El Romance de la Noche más bella.  
Claudia Lars.  
Dulce Lobo mío. Tula Van Séveren.  
No me culpes. María Loucel.  
Las ejecuciones de violín y piano  
estarán a cargo del profesor don  
Rafael Cabezas Duffner y doña Zo-  
ralce Caggiano de Cabezas.

## FRANCIA CUMPLIRA SU COMPROMISO SI ALEMANIA INVADE CHECOESLOVAQUIA

Así lo declaró Daladier esta mañana.

Chamberlain pide a Londres que por avión marche a las razones por las cuales ordenó reforzar su línea de cablegráfica de la United Press, exclusi-

(VIENE DE LA PÁG. 5)

alternativa", por lo que el premier británico le dirigió su carta como una apelación de última hora para detener la marcha de los acontecimientos que pudieran conducir a la guerra.

ES INMINENTE LA OCUPACION DEL TERRITORIO CHECO POR ALEMANIA, POLONIA Y HUNGRIA

BERLIN, 23. UP.—Los últimos incidentes ocurridos en el territorio de los sudetes junto con el nombramiento del general Jan Srovy como jefe del nuevo gobierno checo, a sabiendas que éste militar es un enemigo declarado de Alemania, lo hacen aparente de que si no se encuentra una "solución pacífica" dentro de un plazo reducido por medio de las conversaciones en Godesberg, los alemanes, polacos y quizá también los húngaros al fin podrán decidir tomar la solución en sus propias manos, según dicen algunos de los observadores mejor informados. Mientras Hitler y el premier Chamberlain están discutiendo esa solución no se anticipa ninguna solución por medio del empleo de la fuerza, pero el sentimiento de los nacional-socialistas está llegando a un punto en el que la ocupación de los distritos sudetes por el cuerpo libre de Henlein, la policía alemana y aun quizá tropas es una posibilidad inminente.

TRABOSE UNA BATALLA ENTRE CHECOS Y EL CUERPO LIBRE SUDETE CERCA DE SATZDORF

JAONERNIG, Checoeslovaquia, 23. UP.—En estos momentos se está librando una batalla entre soldados checos y miembros del cuerpo libre de los sudetes en la vecindad del pueblo de Satzdorf, cerca de esta ciudad. Fuentes sudetes declararon que el combate se inició cuando los checos se opusieron al avance de los miembros de las fuerzas de Konrad Henlein ocupan un territorio de unos cincuenta kilómetros cuadrados. Fuerzas adicionales del cuerpo libre llegaron durante las horas de la noche para reforzar a las que ya se encontraban allí. Los informes sudetes obtenidos aquí aseguran que cinco sudetes resultaron muertos y dos heridos en un combate que aconteció en la población de Friedeberg anoche, mientras dos checos resultaron heridos y cinco aduaneros fueron capturados por los sudetes. Friedeberg se encuentra a unas ocho millas al sur de la ciudad de Jaonernig. Las fuentes alemanas en este lugar dicen que la gendarmería checa, funcionarios de la aduana y comunistas se oponen al avance del cuerpo libre de los sudetes.

LOS ANGLO-FRANCOSES SE OPONEN A CIERTAS PRETENSIONES DE HITLER

PARIS, 23. UP.—Anterior a la interrupción de las conversaciones con Hitler por parte del premier Chamberlain, el gobierno francés aprobó el contenido de la carta enviada al Fuehrer por el estadista británico, en la que éste insistió en que Alemania renunciara ciertas pretensiones, en especial el retroceso de las 25 divisiones checas hacia las provincias orientales del país, su rápida desmovilización posterior y que renuncie el gobierno militar establecido en Praga. Tan pronto que se precipitaron los acontecimientos en Godesberg los franceses dieron los pasos necesarios para poner las defensas de la línea Maginot en su más avanzado estado de preparación. El premier Daladier conferenció con el ministro del aire, Lachambre, luego recibió una delegación radical-socialista y envió por medio de esta su mensaje a los parlamentarios para tranquilizarlos.

LAS GUARNICIONES FRANCESAS EN EL RHIN EN ESTADO DE ALERTA DESDE ANOCHÉ

NANCY, 23. UP.—Durante las horas de la noche el gobierno francés emitió órdenes al efecto de que todas las guarniciones en la región del Rhin debían permanecer en estado de alerta. Los soldados que ocupan los puestos avanzados en el Rhin viste sus uniformes de guerra con su equipo completo inclusive máscaras de gas. Las autoridades militares han requisado todos los caballos, carretones y otros medios de transporte en las provincias de Alsacia y Lorena para estar preparadas para cualquier eventualidad.

TAMBIEN EN ESTRASBURGO SE NOTAN MOVIMIENTOS DE TROPAS

ESTRASBURGO, 23. UP.—Desde todos los puntos estratégicos de la provincia de Alsacia se informa de movimientos de tropas en gran escala. Según se entiende la orden del gobierno francés de mantenerse en estado de alerta se debe a los rumores de que el Fuehrer Hitler demande la renuncia del nuevo gabinete checo porque éste está encabezado por el general Jan Srovy, inspector general del ejército checo y el hombre fuerte de la nación en estos momentos de crisis. Durante las horas de la noche se ejecutaron intensos movimientos de tropas en las ciudades fronterizas de Estrasburgo, Kolmar, Nancy y otras, como también en las ciudades secundarias para tener las guarniciones allí estacionadas doblemente reforzadas. El llamamiento vino tan inesperadamente durante la noche, que oficiales y soldados fueron llamados de los cafés y teatros para incorporarse sin demora a sus organizaciones.

Alemania su secretaria particular. — Explica Francia sus en el Rhin y en la línea Maginot. — Amplia información para "La Tribuna" y "Novedades"

500 MIL HOMBRES TIENE ALEMANIA EN PIE DE GUERRA EN LA FRONTERA CHECA

GODESBERG, 23. UP. FLASH.—La delegación británica ha recibido informes autorizados de que Alemania mantiene un total de quinientos mil hombres de su ejército regular en la frontera de Checoeslovaquia, listos para iniciar la invasión del territorio de ese país en el momento en que se reciba la orden de marchar.

RUSIA DISPUESTA A RENUNCIAR SU PACTO CON POLONIA

MOSCÚ, 23. UP.—En los círculos del gobierno la United Press ha sabido que la Unión Soviética envió una nota de advertencia al de Polonia de que está dispuesta a denunciar el pacto de no agresión ruso-polaco si Polonia invade el territorio checo.

LOS FRANCESES CONSTRUYEN NUEVAS FORTIFICACIONES

ESTRASBURGO, 23. UP.—Las tropas francesas están construyendo nuevos sistemas de trincheras al pie de las montañas fronterizas de los Vosges para acomodar tropas auxiliares que han de apoyar a las fuerzas que ocupan la línea Maginot.

A LAS 5.30 SE REANUDAN LAS CONVERSACIONES ENTRE HITLER Y CHAMBERLAIN

GODESBERG, 23. (Especial para LA TRIBUNA).—La carta de respuesta del Fuehrer Hitler fué entregada en el hotel Petersburg donde se aloja la misión británica por medio de un mensajero especial a las cuatro de la tarde en punto. No se ha podido averiguar si la carta del Fuehrer pide aclaraciones respecto de los puntos tocados por el premier Chamberlain en su carta de esta mañana, o si Hitler explica de una vez la actitud que ha de asumir frente a las pretensiones británicas a él presentadas. Para las 5 y 30 minutos de la tarde se espera la reanudación de la conferencia entre los dos estadistas.

RUMBO A ALEMANIA VA LA SECRETARIA DE CHAMBERLAIN KOENIGSWINTER, 23. (Especial para LA TRIBUNA y NOVEDADES)

Del hecho que el premier Neville Chamberlain pidió esta tarde que su secretaria privada en Londres venga a Alemania por lo va aérea parece indicar que el estadista británico permanecerá en este país por lo menos un día más para conferencias con Hitler sobre la crisis checa. La carta del Fuehrer fué entregada a Chamberlain por el propio intérprete de Hitler, Herr Schmidt, quien permaneció en el hotel donde se hospeda la misión británica hasta después de las 6 de la tarde. Entre tanto dos miembros de la misión conferenciaron durante el día de hoy con miembros de la delegación alemana que acompaña al Fuehrer, sin que los dos principales establecieron el contacto. Poco antes de las ocho de la noche el embajador británico en Alemania, Sir Neville Henderson y el íntimo consejero del premier Chamberlain, Sir Horace Wilson, cruzaron el Rhin para conferencias con el canceller alemán, Joachim von Ribbentrop en Godesberg. A esa hora no se sabía si Hitler y Chamberlain conferenciarían esta misma noche. El premier Chamberlain quedó en su hotel estudiando el contenido de la nota de respuesta enviada a él por el Fuehrer.

RETIRARONSE LOS CHECOS EN LA VICINDAD DE ASCH

ASCH, 23. — Se evitó un nuevo encuentro entre fuerzas del cuerpo libre de los Sudetes y tropas checas en las afueras de esta ciudad cuando los checos optaron por retirarse a una distancia de 2 kilómetros al este de la población momentos después del medio día de hoy.

FRANCIA CUMPLIRA SUS COMPROMISOS SI ALEMANIA INVADE A CHECOESLOVAQUIA

PARIS, 23. UP.—Un miembro de la delegación de diputados radical-socialistas que visitó al premier Daladier en las horas de la mañana de hoy informó de que éste declaró a ellos en un modo categórico, que en caso de invadir Alemania el territorio checo Francia cumplirá sus compromisos con esa nación.

EL GENERAL FAUCHER RENUNCIO DEL EJERCITO FRANCES PARA OCUPAR UN PUESTO EN EL CHECO

PRAGA, 23. UP.—El jefe de la misión militar francesa en Checoeslovaquia, general de brigada Louis Faucher, notificó al gobierno de Francia de que renunciaba a su puesto y simultáneamente se puso a las órdenes del gobierno checo. El general Faucher es hombre de 64 años de edad y ha tenido el rango de general en el ejército checo desde el año 1930.